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COMUNE DI PALERMO 

 

V Commissione Consiliare 

 
Pubblica Istruzione – Beni e Attività Culturali - Sport- Arredo Urbano 

 Politiche Giovanili – Toponomastica – Tempo Libero 
Sede: via Marchese Ugo n. 60 tel 0917409041-0917409042 e-mail: quintacommissione@comune.palermo.it 

 

    VERBALE N° 86 
 

                               SEDUTA  del  04.05.2018  
 

L’anno duemiladiciotto il giorno quattro del mese di maggio, la V Commissione 

Consiliare è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino, giusto avviso n° 88 

del 26.04.2018 u.s., per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In data odierna la Commissione si riunisce presso la Sala Giunta di Palazzo di Città 

così come e O.d.g. suppletivo n. 89 del 30 aprile u.s., 

Presiede il Presidente Francesco Bertolino assistito dalla segretaria sig.ra Marilena 

Manduci. 

Alle ore 09.15 il Presidente  Francesco Bertolino dispone l’appello alla fine del 

quale risultano presenti anche i consiglieri Valentina Caputo, Rosalia lo Monaco e 

Cesare Mattaliano. 

Constatato il numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Viene dato l’avvio ai lavori con il punto all’O.d.g riguardante l’approvazione dei 

verbali delle sedute precedenti. 

Viene data lettura del verbale n. 85 del 3 maggio u.s., posto in votazione l’atto viene 

approvato all’unanimità dei presenti. 

In data odierna è previsto l’incontro con la Dott.ssa Patrizia Milisenda Dirigente 

dell’Ufficio Sport, e il Dott. Sergio Sparacio per discutere sul “Regolamento 

Impianti Sportivi Comunali”. 

Alle ore 09.30, arrivano gli ospiti e il Presidente dà inizio ai lavori proponendo di 

dare lettura del Regolamento comparato (originale e modificato) ’elaborato esitato a 

seguito le numerose sedute dedicate allo studio e all’approfondimento della 

proposta su citata.  

La consigliera Lo Monaco in merito all’Art. 3 comma 2 riguardante gli impianti 

sportivi privati ritiene sia opportuno e necessario fare una scelta di criterio, ovvero 
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o si inseriscono tutti o nessuno. La Consigliera  sottolinea altresì, la necessità di 

curare maggiormente la punteggiatura. 

La commissione dopo un breve confronto stabilisce di cassare  “impianti sportivi 

privati”.  

Continuando la lettura, si apre un ampio dibattito sull’all’articolo 3 comma 3 in 

particolare su ciò che riguarda la dicitura  “ il Comune favorisce”. 

Nel corso della discussione merge la non condivisione della  Dott.ssa Milisenda, in 

quanto teme che ciò possa avere ripercussioni sulla responsabilità Dirigenziale 

dell’Ufficio Sport. 

La consigliera Lo Monaco mette in luce sottolineandolo che in realtà il 

Regolamento oggi oggetto di discussione è mirato all’utilizzo degli Impianti 

Sportivi e esula ciò che riguarda la regolamentazione delle attività sportive che fa 

capo ad un altro regolamento.  

La Commissione dopo un confronto stabilisce di attenzionare successivamente tale 

dettaglio. 

I lavori proseguono con la  lettura dell’Art. 4 soffermandosi sul comma 2: 

“L’Ufficio Sport  pubblica sul sito istituzionale – portale dello Sport – l’elenco 

aggiornato degli impianti sportivi fruibili dai singoli utenti.” La Commissione si 

determina si inserire dopo sportivi “Comunali”. 

Si passa alla lettura dell’ Art. sette - Tempi e modalità per le concessioni in uso: 

“I soggetti che intendono utilizzare gli impianti sportivi per la stagione sportiva 

presentano istanza entro il 30 giugno di ogni anno, presso l’Ufficio Sport ed 

impianti sportivi, che provvederà alle assegnazioni  entro il assegnazioni entro il 

30 luglio di ogni anno”. Riguardo ai tempi di presentazione delle istanze emerge 

una grande perplessità da parte degli Uffici Sport; infatti la Dott.ssa Milisenda 

afferma che il termine del 30 luglio è una è un termine al quale sarà impossibile 

poter ottemperare, in quanto ricade in periodo di fruizione di ferie del personale che 

tra l’atro è pure insufficiente. La d.ssa Milisenda aggiunge altresì che    in questo 

periodo ci sono pure le manifestazioni dei campionati che andrebbero ad imbrigliare 

le procedure. 

Interviene il consigliere Mattaliano per precisare che pur comprendendo le 

difficoltà logistiche manifestate dalla Dirigente, la Commissione tuttavia deve 

procedere alla stesura del Regolamento, senza arenarsi su quelle che possono 

rappresentare le criticità del momento. 
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La Cons. Lo Monaco ribadisce il concetto che è necessario stabilire una regola certa 

onde evitare che si possa involontariamente avvantaggiare un’associazione sportiva 

piuttosto che un’altra, paventando coì il sospetto del favoritismo. 

Durante il confronto, viene evidenziato che ad ogni modo  i termini di legge previsti 

per adempiere ad una richiesta sono 30 gg, per cui il fatto che venga precisato è a 

fortiori.. 

La Dott.ssa Milisenda, conclude che tuttavia per avere maggiore chiarezza in tal 

senso si consulterà con i Capi Impianto. 

Si procede con lo studio dell’ Art. 8 comma 1, in particolare il dibattito si sofferma 

sul punto “f”. punti di vista diversi emergono rigardo all’opportunità di prevedere o 

meno se nell’istanza deve essere specificato l’utilizzo di impianti sportivi privati. 

La Cons.ra Lo Monaco prontamente afferma che è orientata affinchè venga 

precisato e spiega che infatti ritiene che il criterio di scelta tra due Società sportive 

che fanno richiesta di spazi  debba essere favorita la Società che non ha grandi 

disponibilità finanziare rispetto ad un’altra che invece può permettersi anche 

l’utilizzo di un impianto privato. 

La Commissione si sofferma lungamente su tale punto, e lungo il corso del 

dibattito, viene ipotizzato dal Cons. Mattaliano che una Società Sportiva potrebbe 

essere addirittura proprietaria di un impianto o potrebbe averlo in comodato d’uso. 

Alla luce di ciò, il Presidente che si dichiara essere per la tutela, accoglie quanto 

stabilito dalla seduta e procede alla modifica cos’ come segue: 

aggiungere il punto “g” dichiarazione se dispone di un impianto proprio o in 

concessione. 

Dopo un ulteriore confronto al riguardo viene stabilito che tale punto debba 

essere aggiunto anche nell’Art. 2 (BancaDati) al comma 2. 

la Cons.ra Lo Monaco sottolinea la necessità di sapere anche se l’Ufficio usa come 

criterio d’assegnazione anche il numero di atleti che fanno parte di una società, se 

cosi fosse anche questo deve essere regolamentato. 

Durante ilcorso del dibattito viene altresì specificata l’opportunità di modificare al 

comma 4 dell’Art. 8 che per le rimanenti manifestazioni le richieste dovranno 

pervenire almeno 30 gg. prima … anziché 40 gg. 

Al comma 6  cassare dopo manifestazioni “sportive”. 
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Riguardo al comma 4 sempre dell’Art. 8 la Con.ra Lo Monaco esprime perplessità 

riguardo al fatto che venga precisato che le richieste degli spazi debba essere fatto 

entro il 15 settembre ma che non venga precisato a partire da quando. 

La Commissione stabilisce altresì di aggiungere al titolo dell’Art. 8 “annuali” per 

cui diventerebbe “Istanze Annuali”. 

A conclusione dell’incontro viene stabilito che l’Art. 8 dovrà essere rivisto 

ulteriormente per definire alcuni aspetti. Viene evidenziato altresì la necessraia 

opportunità di inserire “previa pubblicazione di apposito avviso”.  

Alle ore 10.55 in vista del Consiglio Comunale programmato per le ore 11.00 il 

Presidente Bertolino dichiara chiusa la seduta, e si concorda un nuovo incontro per 

giorno 07 maggio p.v. presso la sede della V Commissione Consiliare.  

 

 

       La Segretaria                 Il Presidente  

   Marilena Manduci                              Francesco Bertolino                                                                                              

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                        

                        

                      

   


